
令和４年度 養父市立高柳小学校だより

《 授業参観・ＰＴＡ総会・学級懇談会・自然学校説明会・修学旅行説明会 》

４月２３日は、今年度最初の授業参観を実施しました。３校時はなかよし学級と１・３・５
年生の授業でした。なかよし学級は算数。ホワイトボードやタブレットなども使いながら、そ
れぞれの課題に意欲的に取り組んでいました。１年生は国語。この日学習するひらがなは「い」
でした。とめるところやはねるところに気をつけながら丁寧に書く様子が見られました。３年
生は算数。わり算の勉強です。２年生で覚えたかけ算を使って一生懸命に考えていました。５
年生は算数。直方体の体積を求める公式を使い、Ｌ字型の体積の求め方を工夫して考えました。
４校時は２・４・６年生の授業でした。２年生は国語。迷子のお知らせの放送を考え、チャ

イムやマイクを使って発表しました。４年生は国語。行事や食事、食べ物、動植物など、春に
関する言葉をたくさん集めました。６年生は総合。修学旅行に向けて、「平和の誓いの言葉」
に入れたいキーワードを考えました。お家の方に授業を見に来てもらえることが嬉しくて仕方
ない様子の１年生から、自分の考えをしっかりと持ち、タブレットを活用しながら考えを共有
し、話し合っていた６年生まで、全学級の児童が少し緊張しながらも一生懸命に学習に取り組
む姿を見ていただくことができたのではないかと思っています。
午後からは、各教室と総会会場をつなぎ、オンラインでＰＴＡ総会を行いました。昨年度、

子どもたちは全校朝会や６年生を送る会など、オンラインでの行事を経験してきましたが、保
護者の皆様にも体験していただく貴重な機会となりました。スムーズに議事を進行することが
でき、提案事項は全て承認されました。生田新会長をはじめ、令和４年度役員の皆様には１年
間お世話になります。よろしくお願いいたします。引き続き行われた学級懇談会では、担任よ
り学級経営についての話や、親子の集いについての話し合いが行われました。５年生の自然学
校説明会、６年生の修学旅行説明会まで、盛りだくさんの内容でしたが、多くの保護者の皆様
にご参加いただき、大変ありがたく思っています。

№３

令和４年５月６日



4／21 ３年自転車教室 ４／27 ４月代表委員会 ４／28 １年歓迎集会

《 ５年 タケノコ掘り 》

４月２０日、５年生が高照寺の竹林でタケ
ノコ掘りをさせていただきました。立派な竹
林の中に入ると、今が旬のタケノコがあちら
こちらから顔を出しています。子どもたちは
タケノコに傷をつけないよう、スコップを使
って慎重に周りの土を掘っていきました。立
派なタケノコを掘り出すと、思わず歓声が上
がりました。掘ったタケノコはお土産として
各家庭に持ち帰りました。きっと食卓にはタ
ケノコ料理がたくさん並んだことでしょう。
貴重な体験をさせていただきました。ありが
とうございました。

《 ３年 自転車教室 》

４月２１日、南但馬警察署の方を講師に迎
え、３年生の自転車教室が行われました。運
動場に描かれたコースを自転車に乗ってまわ
りながら、横断歩道や障害物がある時など色
々な状況に応じた自転車の安全な乗り方につ
いて教わりました。「止まる」「見る」「待つ」
を忘れないよう、子どもたちは、何回も繰り
返し練習を行いました。自転車教室を終える
と、３年生は上・中・下それぞれの地区内で
自転車に乗れるようになります。今回学んだ
ことを生かし、交通ルールを守って正しい自
転車の乗り方をしてほしいと思います。

《 図書委員会読み聞かせ 》

４月２１日・２２日の２日間、朝読書の時
間に図書委員会の５・６年生が１～３年生の
教室で読み聞かせを行いました。１～３年生
の子どもたちは、お兄さん、お姉さんが読ん
でくれるお話の世界に引き込まれるように、
集中して聞くことができていました。図書委
員会は、全校生が読書に意欲的に取り組める
よう様々な活動を行っていきます。１学期に
は、おすすめの本の紹介や本のクイズ、本の
ランキング発表などを企画しています。学校
でも、家庭でも、進んで読書に取り組む高柳
っ子を目指したいと思います。

《 ４月の児童朝会 》

４月２６日は４月の児童朝会でした。最初
に児童会長による、今月の目標「筆硯整斉」
の話があり、次に、前期委員会の紹介が行わ
れました。企画集会、放送、環境美化、健康
給食、図書の５つの委員会の５・６年生が順
にステージに上がり、活動のめあてや活動内
容について発表しました。自分たちの学校生
活の向上と充実を目指し、意欲的に活動を行
ってほしいと思います。その後、４月の誕生
者紹介があり、企画集会委員からは手作りの
誕生日カードが送られ、全校生からの祝福を
受けました。お誕生日おめでとうございます。

《 ４月の代表委員会 》

４月２７日、今年度最初の代表委員会が行
われました。企画集会委員、各委員会長、３
年以上の学年代表が参加します。「各学級か
ら他学年のお願い」として、スリッパが揃っ
ていなかったり、電気がつけっぱなしだった
りして、トイレの使い方がよくないとの意見
が出されました。話し合いの結果、環境美化
委員会がポスターを作り、児童朝会で全校生
に呼びかけることなどが決まりました。自分
たちの学校を、自分たちの力でよりよくして
いこうとする有意義な話し合いが行われお
り、頼もしく感じました。

《 １年 歓迎集会 》

４月２８日、１年生の歓迎集会が行われま
した。きれいに飾り付けされた体育館に、全
校生の拍手で迎えられた１年生はとても嬉し
そう！「１年生のことを知ろうコーナー」で
は１人ずつ名前や地区、好きな遊び、学校で
楽しみなことを発表しました。スタンプラリ
ーで学校中、スタンプを探してまわったり、
しっぽとりで体育館内を走り回ったり、縦割
り班で遊んだりと、全校生で１年生を温かく
迎え、大変楽しい時間を過ごすことができま
した。６年生の子どもたち全員の熱心な準備
・進行のおかげです。




